

# EN ROUTE VERS TURIN



Claire et Jean-Charles Ibled  
Équipe Compiègne 42



## En route vers Turin 2024

Nous sommes Jean-Charles et Claire Ibled, mariés depuis 2015, nous avons trois jeunes enfants et faisons partie des Équipes Notre-Dame depuis 5 années. N'ayant pas encore vécu de grand rassemblement avec le mouvement, nous avons pris la décision de nous inscrire au rassemblement international de Turin l'été prochain.

Tout d'abord, les témoignages enthousiastes de nos proches ayant vécu celui de Fatima, ou plus récemment celui de Lourdes, nous ont rappelé les émotions suscitées par les rassemblements internationaux que nous avons pu déjà vivre, plusieurs fois, avec les Journées Mondiales de la Jeunesse. L'édition des JMJ à Lisbonne de cet été, auxquelles nos jeunes cousins et frères ont participé, a suscité en nous un sentiment de nostalgie, qui nous a

motivés pour revivre l'expérience de cette universalité de l'Église.

De plus, nous prenons cette année une nouvelle mission de couple responsable du secteur de Compiègne, ce qui nous incite à nous impliquer toujours plus dans le mouvement, à mieux le connaître et ainsi à mieux présenter sa dimension internationale à notre secteur.

Enfin, la dernière raison qui nous a poussés à nous inscrire est de vivre un temps fort à deux afin de fortifier notre couple.

Bref, nos billets sont déjà pris et nous vous attendons nombreux ! 🌞

**APPEL À L'ENTRAIDE POUR LEURS VOYAGES**  
**DOM-TOM ET ÉQUIPIERS FRANCOPHONES ISOLÉS**

**ILS VIENDRONT GRÂCE À VOUS**  
**SI CHACUN DONNE 2€**  
**L'OBJECTIF SERA ATTEINT !!**

**CAGNOTTE**

**3% ATTEINTS**

\* Au 29/09/2023

[HTTPS://WWW.HELLOASSO.COM/ASSOCIATIONS/EQUIPES-NOTRE-DAME/COLLECTES/TURIN-2024-APPEL-A-L-ENTRAIDE-DOM-TOM-ET-EQUIPES-FRANCOPHONES-ISOLEES](https://www.helloasso.com/associations/equipes-notre-dame/collectes/turin-2024-appel-a-l-entraide-dom-tom-et-equipes-francophones-isolees)

## EN ROUTE VERS TURIN



Marie-Odile et Michel BUISSET  
Équipe Voisins-Le-Bretonneux 4



### “ Jésus au milieu de nous ”

Quelle ne fut pas notre surprise quand Odile et Sylvain nous ont dit que nous étions les premiers inscrits au prochain rassemblement international des Équipes Notre-Dame ! Avec la joie d’avoir participé à Brasilia en 2012 et à Fatima en 2018, comment pourrions-nous ne pas nous mettre en route pour Turin en 2024 ?



Cet événement organisé par l’Équipe Responsable Internationale tous les 6 ans, initié par le père Henri Caffarel, est d’une beauté et d’une grandeur spirituelles que nous ne soupçonnions pas.

Nous y sommes portés par le recueillement des célébrations priantes en présence de nombreux évêques, de très nombreux prêtres et par les enseignements, tels ceux de Timothy Radcliffe à Brasilia ou de José Tolentino Mendonça à Fatima.

La foi manifestée par les nombreux équipiers en provenance de tous les continents témoigne de la présence de « Jésus au milieu de nous ». À cela s’ajoutent les étonnantes et profondes réunions brassées, avec des équipiers de toutes nationalités et cultures, qui se déroulent spontanément dans un climat de confiance comme si nous nous connaissions depuis toujours.

Ces rassemblements internationaux nous rappellent toute la richesse spirituelle du mouvement des Équipes Notre-Dame. Ils nous permettent de relire les fondamentaux de la spiritualité conjugale. Ils nous aident à dire « OUI » aux appels et à conduire les missions qui nous sont confiées.

Mettons-nous tous en route pour Turin le cœur brûlant. 🌞



# EN ROUTE VERS TURIN



Séverine et Hubert Jahan  
Équipe Dijon 18



## Participer aux rassemblements internationaux, pour quoi faire ?

### Un peu d'histoire...

En 1939, le père Henri Caffarel rencontrait pour la première fois des couples qui lui demandaient de l'aide pour découvrir tout ce que Dieu voulait de bien pour leur amour terrestre. Ainsi se fit jour l'intuition centrale qui a donné naissance à ce qu'on appellera « la spiritualité conjugale » : les couples sont appelés à se sanctifier dans et par le mariage chrétien. Puis, les Équipes se développèrent et devinrent un mouvement international avec la création d'équipes hors de France dès 1948.

De grands rassemblements internationaux ont eu lieu depuis Lourdes en 1954 jusqu'à Fatima en 2018 (en passant par Brasilia en 2012, le premier hors de l'Europe !) et bientôt, Turin en 2024 !

### La vocation des Équipes Notre-Dame

Quelle est donc la vocation des Équipes ? En 1970, à Rome, le père Henri Caffarel nous répond : « Il nous a semblé qu'on ne pouvait pas se contenter de définir la vocation du mouvement comme au début, lorsqu'il n'était composé que de quelques dizaines de couples ; alors on se demandait quels étaient les besoins spirituels de ces couples. Mais maintenant, le mouvement étant implanté dans plus de 30 pays<sup>1</sup>, regroupant plus de 20.000 foyers, doit définir sa vocation non plus seulement par rapport aux besoins des foyers, mais par rapport aux appels majeurs des hommes d'aujourd'hui ». Ainsi, la vocation des Équipes est de faire fructifier l'amour des couples sur le chemin de sainteté et de le faire rayonner dans le monde !

### Alors pourquoi partir ?

« L'homme est le seul être vivant qui naît totalement démuné. Lorsque la tortue sort de son œuf, elle sait instinctivement qu'elle doit se diriger vers la mer. L'homme, quant à lui, naît sans rien savoir. Il lui faut donc recevoir, apprendre, comprendre et intégrer. Très vite, il a aussi besoin de rompre sa solitude et de se mettre en marche avec d'autres, comme les disciples d'Emmaüs. Cependant, l'athéisme actuel rend l'homme « le corps las, l'âme lasse, la foi lasse, peut-être... » affirmait le père Henri Caffarel. « Comment raviver cette foi ? Dieu ne se dévoile-t-il pas aux couples comme le fruit de la rencontre ? Il n'est pas rare qu'au retour d'un rassemblement international, les couples s'exclament : « Il est vivant ! Dieu n'est pas mort ! ; Il est le Dieu Vivant ! » témoignait-il encore.

### En route vers Turin 2024 !

« Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous tandis qu'il nous parlait sur la route ? » (Lc 24, 32). Face au recul de la religion, l'homme est, par espérance, poussé à la religiosité, avec un désir encore plus fort d'amour, d'intercession, et de dévotion ! **À Turin, du 15 au 20 juillet 2024**, nous pourrions nous aussi nous inscrire parmi la foule des pèlerins qui désirent raviver la flamme de leur amour comme l'ont fait jadis les disciples d'Emmaüs. Il est temps ! ☀

1- Ndlr : le mouvement est aujourd'hui implanté dans 95 pays et compte 72 000 couples